
**GOBIERNO DE
LA CIUDAD DE
MÉXICO**

Revisiones más estrictas en nuevos verificentros

- El próximo lunes 2 de julio reiniciará la medición de contaminantes en autos
- Remodelación incluye sistema de videovigilancia y software propiedad de la CDMX

PHENÉLOPE ALDAZ

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

A partir de este 2 de julio volverá la verificación vehicular a la Ciudad de México. Los vehículos pasarán por una revisión más estricta en cuanto a emisión de contaminantes y una prueba físico-mecánica, ésta última aleatoria y que no determinará el holograma.

El jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, aseguró que con los nuevos equipos con que contarán los 55 centros de verificación vehicular autorizados para operar, no se permitirán actos de corrupción.

“Primero, un sistema de cámaras que desde que ingresa el vehículo hasta que abandona es monitoreado para que no se cambie el vehículo, que era algo que era de sospecha o susceptible de sospecha.

“Segundo punto, un software único propiedad del Gobierno de la Ciudad que permite monitorear —en tiempo real— el proceso y los resultados de verificación, (...) eso permite llevar el control, llevar el proceso de seguimiento e incluso de intervención en el momento que la Secretaría de Medio Ambiente decida”, enfatizó el mandatario local.

Acompañado por la secretaria del Medio Ambiente, Tanya Müller, el jefe de Gobierno visitó el verificentros MH22, ubicado en Calzada México Tacuba 1073, colonia Huichapan, en la delegación Miguel Hidalgo.

Luego de recorrer las instalaciones, el mandatario destacó que además, ante las señalamientos de que el sistema OBD-II podía ser alterado, también se integró un mecanismo a la verificación para detectar éste tipo de anomalías.

Afirmó que tampoco se podrán realizar los denominados “saltos”, a fin de que vehículos en malas condiciones puedan obtener un holograma que les permita circular todos los días, y se erradicará la presencia de los llamados *coyotes*.

“Precisamente el diseño de este sistema de verificación impide absolutamente eso. Al asegurarnos que la tecnología es monitoreada, que las instalaciones están a la vista, que los técnicos están perfectamente capacitados y se les da seguimiento y que existe un sistema transparente y eficiente de entrega, pues esto lo va a

“La verificación, desde el momento en que ingresa el vehículo hasta que concluye la revisión, tendrá una duración de 22 minutos siempre bajo videovigilancia”

TANYA MÜLLER

Secretaria del Medio Ambiente

asegurar”, volvió a enfatizar.

Revisión. La secretaria del Medio Ambiente indicó que la verificación, desde el momento en que ingresa el vehículo hasta que concluye la revisión, tendrá una duración de 22 minutos siempre bajo mecanismos de videovigilancia.

Reiteró que la prueba físico-mecánica, que incluye la revisión del estado de las llantas, no se realizará a todos los automóviles, por lo que la entrega del holograma únicamente dependerá de la emisión de gases contaminantes como se ha hecho anteriormente.

Esta inspección físico-mecánica se llevará a cabo a través de 4 equipos: alineador al paso, el cual indicará

cuántos metros se desvía de una línea recta el vehículo por kilómetro recorrido, y banco de suspensiones para determinar el amortiguamiento.

Además del frenómetro de rodillos, para calcular la eficiencia del sistema de frenos por eje, así como detector de holguras, para revisar el correcto funcionamiento del sistema de escape, frenos y amortiguadores. ●

Aplica normal el No circula

Suspenden Fase I de contingencia

Por **Fernando Nava** >
fernando.nava@razon.com.mx

La Comisión Ambiental de la Megalópolis (Came) determinó suspender la Fase I de contingencia ambiental para el Valle de México, debido a que la concentración de ozono no superó los 150 puntos en el índice de calidad del aire, por lo que el programa Hoy no circula opera este viernes con normalidad.

En un comunicado, la dependencia precisó que cerca del mediodía el sistema de alta presión que dificultaba la dispersión de contaminantes perdió intensidad, lo que dio paso a un incremento en el viento y una mejor dispersión de los mismos.

“El sistema de alta presión, que en los últimos días ha afectado al centro del país, perdió intensidad a partir del mediodía, condición que permitió un incremento del viento en superficie y una mejor dispersión de los contaminantes”,

CONDICIONES para la dispersión de contaminantes mejoraron; a las 15 hrs se registraron 143 puntos de ozono en la CDMX

explicó la dependencia metropolitana.

Agregó que para este viernes se estima que seguirá perdiendo intensidad en forma gradual, por lo que es prudente declarar suspendida la etapa de contingencia.

Aún así, de acuerdo con el Sistema de Monitoreo Atmosférico, la calidad del aire fue mala al registrarse ayer 143 puntos Imeca en la estación Pedregal, en la delegación Álvaro Obregón.

Debido a ello, las restricciones para la circulación de vehículos automotores impuestas desde el día anterior, se mantuvieron sin cambios hasta las 22:00 horas del jueves.

Este viernes 8 de junio el programa Hoy No Circula opera con normalidad, por lo que los automóviles con engomado azul y terminación nueve y cero en sus matrículas no podrán salir a la calle

de 5:00 a 22:00 horas.

La primera contingencia ambiental del año se decretó, luego de que el miércoles se registraran 162 puntos de ozono en el centro de monitoreo del Pedregal.

Por ese motivo, se determinó ampliar la restricción a la circulación de vehículos, por lo que este jueves dejaron de circular todos los automotores con holograma de verificación 2, así como los que tienen engomado 1 y terminación de placa circulación non, entre otros.

162

Puntos de ozono
se registraron el miércoles en la capital

Se levanta contingencia ambiental

**ASTRID RIVERA
Y EDUARDO HERNÁNDEZ**

—metropoli@eluniversal.com.mx

●●● Después de 24 horas, La Fase 1 del plan de contingencia ambiental se suspendió ayer por la tarde, luego de que en la Zona del Valle de México no se rebasaron los límites de 150 puntos de contaminación por ozono, informó la Comisión Ambiental de la Megalópolis (CAME).

El organismo dio a conocer que a partir de las 22:00 horas de ayer se levantaron las restricciones de circulación vehicular establecidas en la Fase 1 de Contingencia Ambiental, que afectaba a las unidades con hologramas 1 y 2, principalmente.

El miércoles se registraron 162 puntos imecas en la estación Pedregal, de la delegación Álvaro Obregón, que combinado con la falta de viento y elevada temperatura, obligaron a las autoridades a decretar la primera contingencia del año.

“La Comisión Ambiental de la

EL DATO



Mala calidad del aire.

El miércoles se registraron 162 puntos imecas en la estación Pedregal, de la delegación Álvaro Obregón.

Megalópolis informa que durante el transcurso de esta tarde el sistema de alta presión que en los últimos días ha afectado al centro del país, perdió intensidad a partir del mediodía, condición que permitió un incremento del viento en superficie y una mejor dispersión

de los contaminantes. Para el día de mañana [hoy] se estima que seguirá perdiendo intensidad en forma gradual”, externó.

La CAME vigilará las condiciones meteorológicas y de calidad del aire, debido a que para hoy se prevén condiciones poco favorables para la dispersión de contaminantes.

Inician queja. La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, Nashieli Ramírez Hernández, informó que el organismo abrió una queja de oficio por la contingencia ambiental que se registró este miércoles en la capital del país, la cual podría afectar algunos derechos humanos como el derecho a la educación y a la Ciudad.

Explicó que la queja tendrá dos niveles de análisis, uno será el riesgo y el otro el impacto en derechos específicos como el derecho a la ciudad, a la salud, a la vida, a la integridad personal y el derecho a la educación. ●

Baja en suministro de agua “seca” a la zona oriente

● Iztapalapa es una de las más afectadas, al igual que colonias del municipio de Nezahualcóyotl

**PHENÉLOPE ALDAZ
Y EMILIO FERNÁNDEZ**

Reportera y corresponsal
—metropoli@eluniversal.com.mx

Una disminución en el suministro por parte de la Comisión Nacional del Agua (Conagua) afecta a la zona oriente de la Ciudad de México, principalmente a la delegación Iztapalapa.

El jefe de Gobierno, José Ramón Amieva, indicó que el abasto pasó de 34 a 33 metros cúbicos por segundo debido a un taponeamiento de algas en la infraestructura hidráulica.

“Tenemos aproximadamente 34 metros cúbicos por segundo de abastecimiento de agua a través de los sistemas Lerma y Cutzamala.

“Hubo un problema con algas, taponearon las salidas, hubo por parte de la Conagua que hacer unos trabajos y se nos redujo un metro cúbico [el envío de agua]”, externó.

Amieva Gálvez afirmó que aun cuando el abasto fue ya regulado, el llenado de tanques y bombeo se normalizará en un día.

“¿Esto qué genera?, pues que la presión disminuya, que las zonas al-

tas, como en Iztapalapa, no llegue con la presión —de por sí tenemos zonas, en donde tenemos que estar apoyando con pipas—, pues ahora se agregó esta problemática”, señaló.

También pega a Edomex. Las afectaciones también se han registrado en el Estado de México. El ayuntamiento de Nezahualcóyotl denunció que en los últimos cinco días disminuyó hasta 50% el caudal proveniente del ramal Mixquic-Tláhuac, lo que afecta a más de 200 mil habitantes de cinco colonias.

Verónica Romero Tapia, presidenta por Ministerio de Ley, dijo que históricamente ha existido un déficit en la cantidad de agua que entrega la Conagua y la Comisión del Agua del Estado de México (Caem) al municipio, pues de los 3 mil 600 litros por segundo que le corresponden, únicamente envían 2 mil 400, pero en los últimos días las cantidades recibidas han sido menores.

La funcionaria local pidió a la Conagua y a la Caem que resuelvan las “severas fluctuaciones” que ha tenido el abasto del líquido en la Ciudad en los últimos días porque además de la molestia que genera pone en riesgo la salud de los habitantes.

Benito Juárez, Virgencitas, Estado de México, El Sol y Tamaulipas, son algunas de las comunidades donde hay desabasto de agua por los pro-

blemas que se registran en la línea maestra Mixquic-Tláhuac, que es la principal fuente de abastecimiento del segundo municipio más poblado de la entidad mexiquense.

Mientras Conagua y Caem regularizan el caudal, el gobierno municipal entregará agua de manera gratuita a los habitantes a través de pipas y contenedores que se colocan en las colonias donde enfrentan escasez del líquido.

“Confío en que dado el momento electoral el tema no sea político y los responsables de regularizar el abasto lo hagan, pues el aprovecharse de una necesidad tan elemental como el agua potable para incidir en la percepción de la ciudadanía respecto al trabajo de las autoridades municipales es un acto inaceptable que violenta, en sí mismo, los derechos humanos”, comentó. ●

Con diálogo, evita CDMX una marcha

LA SEMOVI logra un acuerdo con integrantes del Movimiento Nacional de Taxistas; tenían programada "megaprotesta" para este lunes

Por **Fernando Nava** >
fernando.nava@razon.com.mx

LA SECRETARÍA de Movilidad (Semovi) y dirigentes del Movimiento Nacional de Taxistas alcanzaron un acuerdo que permitió cancelar la manifestación que realizarían el próximo lunes.

"Hemos acordado no realizar en la CDMX la manifestación nacional programada para el 11 del mes en curso, ya que los objetivos de la marcha se lograron con base en el diálogo abierto y a la concertación, gracias a la apertura de las autoridades", destacó el gremio.

En reunión encabezada por el titular de Semovi, Carlos Meneses, ambas partes destacaron la necesidad de trabajar en conjunto y fortalecer la colaboración con transportistas, operadores y concesionarios para beneficiar a la población.

Asimismo, el funcionario reiteró la apertura del Gobierno capitalino para trabajar en conjunto y seguir fortaleciendo la colaboración con este sector.

Los taxistas acordaron deslindarse "de la politización de la marcha, de cualquier otro grupo, que busque dar un sentido político ajeno al del gremio".

Destacaron la buena disposición de las autoridades para abordar asuntos del gremio y atender la distinta problemática del sector, expuso la dependencia.